



## Paiements en monnaie locale par la Ville de Bayonne : Oui à l'innovation !

Par une délibération votée à l'unanimité le 19 juillet 2017, la Ville de Bayonne s'est engagée dans une convention avec l'association Euskal Moneta - Monnaie locale du Pays Basque pour mettre en place le paiement en eusko de dépenses à destination d'élus, d'associations ou d'entreprises volontaires.

Le paiement en monnaies locales complémentaires par les collectivités territoriales est de fait autorisé par le cadre réglementaire actuel. En effet :

- le décret du 7 novembre 2012 autorise les collectivités territoriales à utiliser tous les moyens de paiement inscrits au Code monétaire et financier
- et l'article 16 de la loi ESS du 31 juillet 2014 inscrit les monnaies locales complémentaires dans le Code monétaire et financier, en ses articles 311-5 et 311-6

Le Préfet des Pyrénées-Atlantiques, s'appuyant sur un arrêté obsolète du 24 décembre 2012, s'est pourtant opposé à cette délibération dans un premier recours en référé qui a abouti à un non-lieu avant l'audience prévue le 13 janvier 2018 au Tribunal administratif de Pau.

Sollicité le 13 février par une question du sénateur des Pyrénées-Atlantiques Max Brisson, le gouvernement, après avoir apporté une réponse empreinte d'une méfiance injustifiée à l'égard des monnaies locales, a annoncé sa volonté de laisser la justice administrative trancher.

La convention signée entre la Ville de Bayonne et Euskal Moneta apporte pourtant toutes les garanties en termes de légalité et de respect des procédures en vigueur dans le domaine de la comptabilité publique. Ce que confirme l'analyse d'éminents juristes en droit public sollicités par la Ville de Bayonne.

L'enjeu est important car l'utilisation d'une monnaie locale en paiement des dépenses représente pour une collectivité un levier innovant et significatif pour fixer sur son territoire une part plus grande de la richesse qui y est produite, et pour encourager les circuits courts.

**Les signataires de cet appel demandent donc au gouvernement de faciliter cette volonté d'innovation. Les principes de décentralisation et de libre administration des collectivités territoriales doivent prévaloir pour permettre aux collectivités qui le souhaitent d'utiliser pour leurs paiements une monnaie locale apportant toutes les garanties nécessaires, et ce afin de dynamiser le développement territorial et d'accélérer la transition écologique et solidaire.**

**Le gouvernement pourra pour cela, s'il le juge utile, demander au ministre du Budget de compléter l'arrêté du 24 décembre 2012 afin d'intégrer formellement, après l'intégration implicite réalisée par le vote de la loi ESS du 31 juillet 2014, les titres de monnaies locales dans la liste des moyens de paiement à disposition des collectivités.**

.....

Date, signature du Maire et tampon de la Mairie



## Baionako Herriko Etxeak ordainketak tokiko monetarekin egin:

### Berrikuntzari bai!

2017ko uztailaren 19an aho batez bozkatu delibero baten bidez, Baionako Herriko Etxea Euskal Monetarekin – Euskal Herriko Tokiko Monetarekin hitzarmena izenpetu du eta, hautetsien gastuak, zein elkarteei eta enpresei zuzenduriko gastuak euskoz ordaintzeko engaiamendua hartu du, beraiekin adostuz gero.

Egungo araudiak lurralteko elkargoei ordainketak tokiko moneta osagarriekin egitea berez baimentzen du. Izan ere:

- 2012ko azaroaren 7ko dekretuak Kode monetario eta finantziarioan agertzen diren ordainbide mota guztiak erabiltzeko baimena ematen die tokiko elkargoei.
- Eta 2014ko uztailaren 31an bozkatua izan den Ekonomia soziala eta Solidarioaren legearen 16.artikuluak tokiko moneta osagarriak Kode Monetario eta finantziarioaren barnean sartzen ditu, 311-5 eta 311-6 artikuluen bidez.

Pirineo Atlantikoko Prefeta, alta, zaharkiturik dagoen 2012ko abenduaren 24ko erabaki batean oinarrituz, hartua izan den deliberoaren aurka altxatu da, Pauko auzitegi administratiboan, 2018ko urtarrilaren 13an iragan beharra zuen auzialdia izan aurretik auzigabetze batekin bukatu den lehenengo berehalako errekursoa jarriaz.

Pirineo Atlantikoko Max Brisson Senatariak joan den otsailaren 13an pausatutako galderarekin galdatua izan ondoren, gobernuak justifikaziorik gabeko mesfidantzaz beteriko erantzun bat eman zuen eta, trenkatzea justizia administratiboaren esku uzteko nahia jakinarazi du.

Baionako Herriko Etxea eta Euskal Monetaren arteko hitzarmenak legalitatea eta kondularitza publikoan indarrean diren egungo prozeduren errespetuan ekarri beharreko berme guztiak ematen ditu. Baionako hiriak kontaktatu dituen eskubide publikoan aditutako goren mailako juristen analisiek berresten dutena, izan ere.

Erronka handia da, tokiko moneta bat gastuak ordaintzeko erabiliz elkargo batentzat palanka berritzalea eta esanguratsu bat baita lurraldean ekoiztua den aberastasunaren zati handiagoa birkokatzeko, eta zirkuitu laburrak bultzatzeko.

**Dei honen izenpetzaileek berrikuntza nahi hori erraztea eskatzen diote gobernuari, beraz. Lurralteko elkargoen desentralizazio eta kudeaketa askearen printzipioak gailendu behar dute horrela nahi duten elkargoei, beharrezkoak diren garantia guztiak ematen dituzten beraien tokiko monetak erabiltzen uzteko, lurraldeko garapena dinamizatzeko eta trantsizio ekologikoa eta solidarioa bizkortzeko helburuarekin.**

**Gobernuak, egokia iruditzen bazaio, Aurrekontuaren Ministroari eskatzen ahalko dio 2012ko abenduaren 24ko erabakia osatzea, 2014ko uztailaren 31an ESSaren legearen bozkarekin implizitoki egindako integrazioaren ondotik, elkargoek baliatu ditzazketen ordainbideen zerrendan argi eta garbi integratzeko.**

.....

Data, auzapezaren izenpetza eta Herriko etxearen zigilua